

## 第6回 運営委員会だより

～PTAスローガン～

楽しく参加しよう みんなのPTA

令和5年1月19日(木) 10:00~10:29 <出席19人+傍聴人1人>

### <議題>

- |              |                  |
|--------------|------------------|
| 1. 開会のことば    | 7. 討議事項          |
| 2. 会長あいさつ    | ・令和5年度予算(案)      |
| 3. 校長あいさつ    | ・令和5年度活動方針(案)    |
|              | ・バレーボールサークル活動(案) |
| 4. 学校報告・連絡事項 | 8. 連絡事項・情報交換     |
| 5. 本部報告・会計報告 | ・今後の予定           |
| 6. 各委員会報告    | 9. 閉会のことば        |

### 《会長あいさつ》

- おはようございます。本日もお忙しい中、ありがとうございます。昨年12月は先生方にも、いろいろな状況が変わる中で子供たちのためにご対応ありがとうございました。保護者の皆様もご協力ありがとうございました。年度末に向けていろいろと忙しくなる時期かと思いますが、皆さま体調にはお気をつけてお過ごしいただければと思います。

今年もよろしくお願ひいたします。

### 《校長あいさつ》

- 本日はお忙しいところお集まりいただきまして、誠にありがとうございます。また日頃から、本校のためにご協力、ご支援いただきましてありがとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、12月にはコロナ第8波が本校にも押し寄せ、学級閉鎖が複数、感染児童が毎日のように二桁という日が続き、余儀なく音楽会の開催を中止しました。保護者の皆さまへの公開も見送らせていただき、残念な思いでいっぱいです。冬休み開けは、とりあえず収まっていますが、まだ予断を許せない状況です。引き続きご協力を願います。文科省や県が黙食を止めてもいいということを唱えましたが、船橋市としてはもう少し続けていくという方針を出しています。

本校では、給食時に各自のパートエンションを用いてさらなる予防をしているところです。ご理解いただきたいと存じます。

話は変わりますが、「働き方改革」という言葉を耳にするようになって数年がたちます。教員の超過勤務時間が問題になっているのはご存じのことと思います。職員の勤務時間は8：15から16：45なのですが、きっちり守れるわけはありません。子供たちは7：40から登校していますし、今は駅伝大会に向けて7：30からの練習があり、多くの先生が指導に当たっています。日々の授業や行事の準備や計画にかかる時間は、子供たちの下校後15：45以降に行われます。小学校はすべての教科を担任が行うので、退勤時間までの1時間では到底追いつくわけはありません。子供たちのトラブルや保護者からの相談があれば、それらが優先です。退勤時刻が20時、21時になることもあります。これでは、先生方は心身ともに疲弊し、子供たちに余裕を持って関われないのです。そこで本校でも、少しずつ先生方の働き方を変えようと試みています。高学年の教科担任制導入、欠席連絡のWEB化、週一日のノーカラーリングデイ実施、来年度からはもう少し、業務改善を考えていきます。これは、先生方が仕事を怠けるためと誤解されそうですが、決してそうではありません。先生方が、元気に生き生きと、明るくはつらつと、健康で余裕を持って子供たちに向き合うための改革です。ご理解、ご協力いただけますようよろしくお願ひいたします。

### 《学校報告・連絡事項》

◎11/14	短縮5時間授業 マラソン練習開始	◎12/14	書き初め練習会 3年、5年
◎11/19	土曜授業参観	◎12/15	書き初め練習会 4年、6年
◎11/21	振替休業	◎12/19	校内音楽会リハーサル 保護者参観中止
◎11/25	3学年校外学習 給食試食会	◎12/20	校内音楽会 第2回学校評議員会 中止
◎11/27	市総合防災訓練	◎12/22	冬季休業前給食最終日
◎11/28	不審者対応避難訓練	◎12/23	全校朝会
◎11/29	短縮5時間授業	◎12/24	冬季休業開始～1/5
◎11/30	創立記念日 全校朝会	◎1/6	全校朝会 3時間授業
◎12/1	マラソン納会	◎1/9	成人の日
◎12/12	個人面談（希望制）	◎1/10	給食開始
		◎1/12	校内席書会3年、5年
	～12/16		

- ◎ 今年もよろしくお願ひいたします。昨年12月の音楽会リハーサルについては保護者参観を自粛させていただきました。タブレットでの鑑賞になりましたが、子供たちが一生懸命取り組んだ成果を見ていただけたのではないかと思います。
- ◎ 2月の授業参観、6年生を送る会、第52回卒業証書授与式については行う予定です。6年生を送る会の保護者参観については、コロナの状況を鑑みて最終的に判断したいと思います。卒業式の保護者の参加人数の制限はなしで、さらにコロナ以前に行っていた児童の呼びかけや歌は若干ですが行う予定です。また、以前は全校生徒が卒業式に参加していたのですが、1年生から4年生までは朝のうちに6年生が校舎内を巡り歩いてお別れをしたあと下校、5年生が会場で参列する予定です。なお市内共通で、来賓は卒業式、第53回入学式の両方ともに参列しません。
- ◎ 課外の行事として3年ぶりに2月4日に市内の小学生女子駅伝大会が実施されます。毎朝生徒たちが一生懸命練習しておりますので、ぜひ大会に出られるよう皆で応援していきたいと思います。
- ◎ 令和5年度の学級編成については全学年でクラス替えを行います。1年生と4年生とふたば学級が3クラス、ほかの学年が2クラスとなる予定です。
- ◎ 市の教育委員会の保健体育課から「保護者によるスクールガードのお願い」という通知文が配付されます。本校でも先日スクールガードの方3名がご高齢のため、お辞めになりました。この方々はファミリーマートの大穴南店の前にあるスクールゾーンに立たれていました。ここは登校時間には一方通行になり、車が進入禁止になるので、毎日決まった時間に鉄の柵を設置して、車が物理的に入ってこられないようにして子供たちの登下校の安全を見守ってくださいました。今はだれもいないということで、人手が足りなく困っております。学校の方でも大穴交番に現状をお伝えしております。柵がなくなつてからはやはり侵入する車が数台はいるようで、交番のパトロールもお願いしておりますが、7：30から子供たちが登校する8：05ぐらいまでは柵があった方がいいだろうということなども話に出ておりました。こういった状況も含めまして募集いたしますので、ぜひご協力いただきたいと思います。
- ◎ 学校評価について今年もたくさんのご意見、学校評価をいただきました。ありがとうございました。2月の学校便り臨時号として内容についてお知らせしたいと思います。令和5年度の教育活動に生かしてまいります。

## 《本部報告》

- ◎特にありません。

## 《本部日誌》

11/10 第53回P連研究大会・就学時健診

12/3 JSC理事会

12/20 第2回学校評議員会 中止

## 《討議事項》

- ◎令和4年度決算書（仮）、令和5年度予算（案）を各委員に一部ずつお渡ししています。定例会でご検討後、返却していただきますので紛失しないようご注意ください。

- ◎令和5年度活動方針（案）について

- \* 会員相互の信頼関係を深め、PTA活動の充実と発展を図ります。
- \* 家庭・学校・地域社会との連携を深めます。
- \* 児童の安全確保に力を入れます。
- \* 全員参加の促進に努めます。

- ◎バレーボールサークル活動案

## 《情報交換》

- ◎青少年補導委員

11月15日 古和釜小学校訪問・古和釜中学校訪問・大穴小学校訪問  
地区ミーティング

12月 6日 地区補導

12月20日 地区補導

1月10日 地区補導

- ・大穴小では教頭先生にご対応いただき、学校の様子をお話しいただきました。
- ・地区ミーティングでは学校訪問の情報交換をさせていただきました。不登校児が増えている印象です。どこに相談したら良いかわからないという声もあります。市では教育相談の窓口などもあります。引き続き不登校に関わらず、気になることなどありましたらPTA役員さんを通してでも構いませんのでお知らせください。

『各委員会報告』

委員会	第5回定例会内容
ふたば 11/17実施 (出席 3名)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> <li>・ 新聞作成の続き</li> <li>・ 本年度卒業生メッセージ等の作成</li> </ul>
1学年 11/17実施 (出席 4名)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> </ul>
2学年 11/17実施 (出席 3名)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> <li>・ 未来レター回収状況</li> </ul>
3学年 11/17実施 (出席 3名)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> <li>・ 未来レターの回収</li> <li>・ サンキューレターについて</li> </ul> <p>【意見・要望】</p> <p>現金回収を学年費と一緒に引き落としなど、見直していただきたい。(小銭が手元に無い事が多いため。)</p> <p>【回答】</p> <p>次年度は校外学習費の現金支払いを見直していく、例えばコンビニから旅行会社に直接の支払いができるようするなどの検討をしています。引き落としだと実際の金額が確定した後で差額を返金することなどもあるので、手続きが複雑になってしまうと思われます。</p>
4学年 11/17実施 (出席 3名)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> <li>・ メッセージカードの作成について</li> </ul>
5学年 11/17実施 (出席 2名)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> <li>・ 未来レターの回収状況の結果</li> </ul>
6学年 11/17実施 (出席 5名)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> <li>・ コサージュ注文</li> <li>・ 記念品検討</li> </ul>

広 報 11/17実施 (出席 5名)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> <li>・ 広報紙「そよかぜ」142号の打ち合わせ、スケジュール確認</li> </ul>
文化研修 11/19実施 (出席 5名) LINE 開催	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> <li>・ 第1回家庭教育セミナーのアンケート回収</li> <li>・ アンケート集計、お礼状などの担当決め</li> <li>・ 第2回家庭教育セミナーの準備について</li> </ul>
校 外 11/17実施 (出席 21名)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第5回運営委員会の報告</li> <li>・ 次年度校外委員選出のお願い（1/19まで）</li> <li>・ パトロール報告（美里町会より） <ul style="list-style-type: none"> <li>* 通学路で大穴近隣公園を通るが、公園の利用者が少なく、一人で帰ってくるのは不安を感じる。又、トイレに連れ込まれないか心配。</li> <li>* 各所で工事が行われていて、いつもの通学路が通れず戸惑っている児童がいた。大きく回り道をしなければならない様な工事が学区内である場合は、事前に市や学校からお知らせがあるといいと思った。</li> </ul> </li> </ul> <p>【質問】</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>① 学校近くで工事がある際、市から学校へお知らせがあるのか</li> <li>② 工事等の理由で通学路を通れない時は「この道を通って通学します」などのご連絡は担任の先生にお伝えした方がよいのか</li> </ol> <p>【回答】</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>① 市から学校への工事のお知らせはあります。今までの通知では、地図の印や工事の内容説明からは通学路には支障がないように見えていました。しかし実際の工事の時には子供たちが困ることが出てきているのではないかと思われます。</li> <li>② 困ったことがあれば、学校にご連絡してください。学校から市に通知することもできますし、現状確認などにも行くことができます。</li> </ol>

## ～今後の予定～

- 1月19日 第6回運営委員会  
1月26日 ベルマーク集計  
2月16日 第7回運営委員会  
第7回運営委員会後、活動費会計監査および「おつかれさま会」  
※各長は印鑑、各会計は印鑑と会計ノートを忘れずにご持参  
ください（印鑑はシャチハタ不可）  
3月 中旬 卒業式準備清掃  
3月17日 卒業式  
3月24日 離任式  
4月 上旬 会計監査  
4月 中旬 PTAウェブ総会

## 《連絡事項》

2月初めにPTA活動アンケートをWEBで実施いたします。今後のPTA活動に役立てていきたいと思いますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

第7回運営委員会は

2月16日（木）10：00より

1階新会議室にて行います。

次回もぜひ傍聴にお越しください。

\* 第5回運営委員会について、ご意見・ご質問等ありがとうございました \*

- ・いつもありがとうございます。（2年・6年）  
→いつもご協力ありがとうございます。
- ・いつもご丁寧な運営ありがとうございます。先日は授業参観もお疲れ様でした！前回定例会が中止だった分、今回新聞作りなど楽しく参加しました！マラソン納会もあるので、楽しみですね！また次回も定例会よろしくお願ひいたします。（ふたば）  
→日頃からお忙しい中、活動、ご協力ありがとうございます。子供たちの学校での活動する姿が見られるようになってきて嬉しいですね。こちらこそ、よろしくお願ひいたします。

※感染症対策についてのご意見もいただきましたが、こちらに関しては学校へお問い合わせください。